XAVIER COLÁS

Los nacionalistas rusos marchan divididos por la crisis ucraniana

Російські націоналісти розділилися в маршах щодо української кризи

Найбільша щорічна акція російських націоналістів традиційно пройшла в мікрорайонах Любліне і Щукіне міста Москви. Незважаючи на те, що організатори маршу неодноразово намагалися домогтися права проведення заходу в центрі Москви, мерія міста не надала націоналістам таку можливість. Цього року в російському націоналістичному русі стався «розкол» через різне ставлення до подій в Україні. На марші були присутні як колони «за Новоросію», так і колони проти політики Росії на сході України.

http://www.elmundo.es/internacional/2014/11/04/5458f6efe2704e8d438b456e.html



Un manifestante levanta un cartel duranteel Dia de La Unuin

Los nacionalistas rusos han marchado por las calles de Moscú divididos por la crisis ucraniana. Sólo su rechazo a la presencia de inmigrantes de otras ex repúblicas soviéticas ponía de acuerdo a unos y a otros durante este nuevo desfile que conmemora el Día de la Unidad. De hecho, los organizadores de la manifestación, en la que había desde ultraderechistas hasta fervientes cristianos ortodoxos, habían pactado no gritar consignas sobre Ucrania para evitar enfrentamientos.

"No quiero posicionarme con ninguno de los dos bandos de esa guerra", explicaba a EL MUNDO Dimitry Demushkin, líder de la Unión Eslava, un grupo catalogado por los tribunales rusos como extremista, "pero estoy en contra de que Donbas [la región que intentan controlar los secesionistas] se separe de Ucrania". Aunque los milicianos que combaten en el extremo oriental

corean el nombre de Rusia y abrigan la idea de integrarse en el país vecino, muchos nacionalistas en Moscú y otras ciudades consideran inaceptable la partición de Ucrania. Es el caso de Demushkin, que en declaraciones a AFP denunció en días previos que el FSB, el servicio de seguridad ruso, había presionado para que cancelase el evento de hoy. Para él, el respaldo del presidente ruso, Vladimir Putin, a los separatistas en Ucrania es una política "anti rusa".

Pero entre las más de 50 entidades que participaban en esta marcha había alguna identificada con el proyecto de los separatistas prorrusos de Ucrania. El activista Alexander Sebastianov marchaba al frente de la manifestación con una bandera de la república de Donetsk, donde los separatistas controlan parte de la zona y aspiran a escindirse del territorio controlado por el gobierno ucraniano. "Kiev ha llevado a cabo un genocidio cultural desde que cayó la URSS, es normal que ni Donetsk ni Lugansk quieran vivir bajo el poder de Kiev", explicaba esta mañana con un gorro calado hasta las cejas. "Por eso creo que deben ser independientes de momento, y en el futuro, si se quieren unir a Rusia, los acogeremos como a Crimea", añadía.

De una manera similar pensaban en otra marcha simultánea celebrada más cerca del centro, donde se escucharon proclamas a favor de la independencia de las regiones de Ucrania consideradas prorrusas. Rusia Unida, el partido que sostiene al gobierno, también celebró un mitin en el centro bajo el lema: "Estamos unidos".

Contra los inmigrantes

La marcha de esta mañana se ha llevado a cabo bajo un impresionante dispositivo de seguridad, pues entre los manifestantes había grupos de jóvenes 'cabezas rapadas'. Sin embargo la manifestación ha transcurrido de manera pacífica, con una mezcla de banderas presidida por una gigante enseña imperial rusa. Junto a ella marchaba un anciano con un cartel sobre su cabeza en el que se leía: "Somos rusos, qué gozada". La policía calculó en unos 70.000 los asistentes.

"Rusia para los rusos, Moscú para los moscovitas", era uno de los gritos más repetidos. La fuerte presión migratoria sobre la capital rusa por parte de inmigrantes llegados de países de la vieja URSS como Kazajistán o Uzbekistán es uno de los caballos de batalla de los extremistas. Y eso pese a que estos trabajadores extranjeros suelen ocuparse en empleos mal pagados que los moscovitas no quieren aceptar.